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   Прием  граждан  по  вопросам  переселения

    № 27  (9079)  24   июня  2016  года.   Основана в 1948 году.  Выходит по пятницам.  Цена 5 руб.

    
     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ÃÎËÎÑ ÂÐÅÌÅÍÈ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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    №  5   (9213)     1   февраля     2019  года.   Основана в 1948 году.  Выходит по пятницам.  Цена 5 руб.

ГОЛОС ВРЕМЕНИ
В муниципалитете 

будут реализованы два 
инвестиционных про-
екта. 

Позже, после осмо-
тра участков, где пла-
нируется реализовать 
проекты, первый зам-
пред Правительства 
РД провел совещание в 
администрации района, 
на котором были пре-
зентованы инвест-про-
екты.

В актовом зале 
а д м и н и с т р а ц и и 
МО «Новолакский 
район»  состоялось 
очередное заседа-
ние администра-
тивной комиссии 
под председатель-
ством заместителя 
главы МО «Ново-
лакский район» 
Гаджиева Гаджи 
Цахаевича.

На заседании 
п р и с у т с т в о в а л и 
ответственный се-
кретарь Комиссии 
- Курбанова Наида и 
члены комиссии.

На повестке дня 2 
вопроса:

1. Рассмотрение 
трёх протоколов об 
административных 
правонарушениях, 
совершенных на 
территории Ново-
лакского района по 
статье 3.6 КоАП РД 
«Нарушение муни-
ципальных норма-
тивно- правовых 
актов по вопросам 
бл а гоу с т р о й с т в а 
территории МО». 2. 
Утверждение Плана 
работы администра-
тивной комиссии на 
2019 год.

По первому во-
просу: - по резуль-
татам рассмотрения  

двух администра-
тивных дел было на-
значено наказание в 
виде административ-
ных штрафов в раз-
мере 1000 и 2000 ру-
блей в соответствии 
со статьей 3.6 КоАП 
РД. Рассмотрение 
одного администра-
тивного дела было 
решено перенести в 
связи с тем, что от 
правонарушителя 
поступило ходатай-
ство о переносе рас-
смотрения дела.

В ходе заседания 
был поднят вопрос 
бродячих коров и 
овец на территории 

поселений. В соот-
ветствии с Правила-
ми благоустройства 
территории МО «Но-
волакский район», 
принятыми Решени-
ем Собрания депу-
татов МО «Новолак-
ский район» № 4 от 
14.11.2016 г. часть 
8, п. 8.5.3. владелец 
сельскохозяйствен-
ного животного обя-
зан:

-перед выгоном 
на пастбище полу-
чить разрешение 

органа государствен-
ного ветеринарного 
надзора на выпас 
животных;

-о суще ствлять 
выпас домашнего 
скота на отведенной 
а д м и н и с т р а ц и е й 
сельского поселения 
для этих целей тер-
ритории;

- прогон сель-
скохозяйственных 
домашних живот-
ных до мест выпаса 
осуществляется по 
строго отведенной 

а д м и н и с т р а ц и е й 
сельского поселе-
ния территории с 
указанием улиц, по 
которым прогон раз-
решен;

-не допускать 
бе с ко н т р ол ь н о го 
выпаса и бродяжни-
чества сельскохозяй-
ственных домашних 
животных в черте 
сельского поселения.

 В случае несо-
блюдения данных 
Правил, на жителя 
села должностным 

лицом, уполномо-
ченным на то лицом 
составляется прото-
кол об администра-
тивном правонару-
шении по статье 3.6 
КоАП РД.  «Также 
остро стоит про-
блема с бродячими 
собаками на терри-
тории поселений», - 
подчеркнул Гаджиев 
Гаджи. Им было вне-
сено предложение 
организовать приют 
для бродячих собак.

«Необходимо ак-
тивизировать работу 
должностных лиц, 
уполномоченных со-
ставлять протоколы 
об административ-
ных правонарушени-
ях, способствовать 
ликвидации несанк-
ционированных му-
сорных свалок на 
территории посе-
лений и проводить 
профилактические 
беседы с жителями 
поселений, для того, 
чтобы наш район 
стал чище и благоу-
строенней», - отме-
тил  Гаджи Цахае-
вич.

Заседание административной  комиссии

27 января первый вице-премьер 
Дагестана Гаджимагомед Гусейнов посетил 

с рабочим визитом Новолакский район

Вам это нравится?
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     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ÃÎËÎÑ ÂÐÅÌÅÍÈ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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Умугали Яхьяева

2019 год объявлен в на-
шей стране Годом театра. 
Республиканским Домом 
народного творчества МК 
РД в республике с января по 
декабрь проводится «Теа-
тральная олимпиада».

В смотре приняли участие 
более 30 театральных кол-
лективов из Ахтынского, Ба-
баюртовского, Ботлихского, 
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ве 40 артистов подготовил 
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и быта, элементы декорации, 
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где проживают представители 
трех национальностей. 

Уникальность нашей ре-
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праздников, традиций и всего 
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предков.
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Надеемся, что нынешний 
Год театра, станет знаковым в 
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ством заслуженной артистки 
РД Габибат Буттаевой будет по 
достоинству оценена высоки-
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Хочется отметить, что наш 
коллектив обеспечил зрителям 
не только зрелищность своей 
постановки, но и приятные 
моменты дегустации лакских 
национальных блюд, разнос 
которых по зрительному залу 
являлся частью постановки. 

Думаем, что этот момент 
очень понравился зрителям.

Желаем успехов нашему 
коллективу. Пусть Год театра 
принесет вам удачу и успеш-
ных творческих проектов!

В республике стартовал фестиваль
 народных театров
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     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ÃÎËÎÑ ÂÐÅÌÅÍÈ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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Одним из путей повыше-
ния интереса к изучению рус-
ского языка и литературы яв-
ляется хорошо организованная 
внеклассная работа.

25 января, в рамках недели 
русского языка, в 3 «а» классе 
под руководством классного 
руководителя Висирхановой 
Розы Юнусовны прошёл КВН, 
посвященный слову, культу-
ре слова. Целью данного ме-
роприятия было: побудить 
интерес к русскому языку, 
повысить общую языковую 
культуру, углубить и расши-
рить знания по изучению рус-
ского языка, развить разговор-
ную речь учащихся.

В рамках предметной не-
дели был проведен конкурс 
на лучшую запись текста. При 
проверке работ учитывались: 
аккуратность, правильность 
написания букв и соединений, 
выполнение орфографическо-
го режима, грамотность. Дети 

приняли активное участие 
в КВН, им очень нравятся 
внеклассные мероприятия, где 

они чувствуют себя более сво-
бодно нежели в рамках клас-
сического урока.

В начальных классах Новолакской 
СОШ №1 прошел КВН

В актовом зале МКОУ «Новолакская СОШ 
№1» прошло мероприятие, посвященное 
98-летию образования Дагестанской АССР. 
Присутствовали на мероприятии в качестве 
приглашённых и работники МО «село Но-
волакское». Открывая мероприятие, учитель 
информатики рассказал присутствующим об 
интересных исторических фактах. Выступили 

учащиеся 7-11 классов: читали доклады, сти-
хотворения, пели песни о Родине, а также на 
военную тематику. Актовый зал был красиво 
оформлен стендами,связанными с историей  
Дагестана. Работники МО «село Новолак-
ское» поблагодарили  организаторов за вы-
ступление и подготовку, пожелали успехов в 
учебе и в работе.

Родному Дагестану 
посвящается

В детском  саду «Буратино», в средней группе «Цветные 
ладошки», воспитателем Ханиговой Аминой проведено за-
нятие на тему: «Замечательный врач». Воспитатель  позна-
комила детей с профессией врача в игровой форме и дала 
детям возможность проявить себя в роли замечательных 
врачей.

Задачей было  дать детям представление о значимости тру-
да врача, медсестры, их заботливом отношении к людям. Детям 
пояснили, что результат труда достигается с помощью отноше-
ния к труду.  Показали, что труд врача и медицинской сестры 
отражает их чувства, заботу, уважение, проявление личност-
ных качеств человека, интерес  к своей профессии, любовь к 
ней и желание работать.

Знакомство с професси-
ей врача в садике

28 января в зале районного Дома культуры 
состоялось общерайонное родительское собра-
ние, куда были приглашены родители и уча-
щиеся 9 -11 классов всех школ района.

На повестке дня собрания обсуждались 
вопросы по ЕГЭ 2019 года, результаты проб-
ных ЕГЭ, которые прошли на днях, а также 
вопросы по проведению итогового сочинения 
и другие, возникающие у родителей вопросы.

По вопросу о проведении ЕГЭ в 2019 году 
выступила Патимат Кадирова, руководитель 
ППЭ -281. Она подробно объяснила родителям, 
что от выбора их детей зависит успех сдачи ЕГЭ 
– 2019. «Необходимо контролировать детей в 
школе, посещать уроки детей и их дополнитель-
ные занятия, психологически готовить детей к 
сдаче экзаменов», — подчеркнула Патимат Ка-
дирова.

Куратор по вопросам ГИА в районном Управ-
лении образования, Аскер Магомедов, отметил 
положительные и отрицательные стороны ре-
зультатов Государственной итоговой аттеста-
ции. Всем родителям и выпускникам пожелал 
настойчивости в подготовке к экзаменам.

Родительское собрание  по 

вопросам ЕГЭ и ОГЭ прошло  

в Новолакском районе

По инициативе 
депутатов сельско-
го Собрания Гапае-
ва Джамалутдина и 

Асбаровой Мамлакат 
на переселенческой 
территории Ново-
лакского района, в 
селении Новолакское 
организован суббот-
ник по очистке тер-
ритории от мусора. 
Еще один субботник 
организован  работ-
никами ЖКХ УМД. 
Район станет чище, 
если люди, переста-
нут сорить, а органи-
зации,  отвечающие 
за  санитарное состоя-
ние    территорий,  бу-
дут работать  в     этом 
плане. 

Часто можно видеть 
как жители села, работ-
ники организаций, уча-
щиеся школ выходят 

на уборку территории. 
Но общее состояние 
села всё равно оставля-

ет желать лучшего. Ад-
министрация в своей 
работе часто сталки-
вается с безразличием 

жителей района. Стро-
им детские площадки 
— их ломают, органи-

зации делают косме-
тический ремонт зда-
ний — их исписывают 
красками, мы убираем 
территории сёл — их 
заваливают мусором. 
И это делают жители 
района.

Бросая фантик от 
конфет или пачку си-
гарет, отпуская собаку 
побегать или корову на 
выпас, вы знаете, что 
этого делать нельзя. 

Радует одно, что 
не все жители села 
равнодушны к благоу-
стройству своих домов 
и участков. Просим 
соблюдать порядок в 
районе и своевременно 

убирать за собой му-
сор,  не ждать пока кто-
то за вас это сделает .

Чисто не там, где убирают, а там, 
где не  сорят

26 и 27 января 2019 года, на базе Малой академии наук 
Республики Дагестан, проходила ХХ Республиканская 
олимпиада по школьному краеведению. МО «Новолак-
ский район» представляла член историко - краеведческого 
объединения МКОУ «Шушинская СОШ» Султанова Ка-
мила Гаджиевна. 

За защиту научно -исследовательской работы «В любви к 
тебе моё тело обретает душу» ( От истоков образования рай-
она) и, за участие в краеведческой викторине по истории Да-
гестана, Камила Султанова награждена Дипломом lll степени 
Министерства образования и науки Республики Дагестан.

 Поздравляем с яркой и достойной победой! Молодец! Же-
лаем продолжать в том же духе, не останавливаться на этом и с 
каждым разом добиваться победы ещё уверенней. Удачи тебе, 
упорства и настойчивости. И пусть всегда сил прибавляет под-
держка  и любовь близких.

Моя малая 
 Родина

 Глава МО «село Ча-
паево» Сагид Сагидов со-
вместно с работниками 
жилищно-коммунального 
хозяйства поселения про-
вел работы по замене водо-
проводных задвижек. 

За сравнительно короткий 
срок была проделана огром-
ная работа в плане ремонта 
сетей, которые были изрядно 
изношены. Также произведе-
на замена запорной армату-
ры на сетях, изолированы все 
поврежденные участки. 

Водоснабжение всегда 
вызывает нарекания насе-
ления. В этой сфере услуг 
также проводилась опреде-
ленная работа с целью повы-
шения качества снабжения 
водой. Система водоотведе-
ния также потребовала не 
мало затрат на поддержание 
ее в исправном состоянии. 

По завершению ремонт-
ных работ было протестиро-
вано устройство на работо-
способность.

В  Чапаево проводятся работы по замене 
водопроводных задвижек



№ 27      24   июня  2016 г.

   Прием  граждан  по  вопросам  переселения

    № 27  (9079)  24   июня  2016  года.   Основана в 1948 году.  Выходит по пятницам.  Цена 5 руб.
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ÃÎËÎÑ ÂÐÅÌÅÍÈ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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Открытое первен-
ство Дагестана по ка-
ратэ-кекусинкай среди 
юниоров, юношей и 
младших юношей про-
шло в Центре боевых 
искусств  в Махачкале.

Соревнования про-
ходили по возрастным 
группам и весовым ка-
тегориям. Мероприятие 
организовано для разви-
тия каратэ-кекусинкай 
в Дагестане, как среди 
детей, так и среди моло-
дежи республики, а так-
же с целью привлечения 
их к регулярным заня-
тиям спортом, ведению 
здорового образа жизни, 
духовно-нравственного 
воспитания и всесторон-
него развития личности.

В очередной раз по-
радовали нас спортсме-
ны - каратисты нашего 
района. Первенство со-
брало 8 сильнейших ко-
манд городов и районов 
Дагестана, в том числе 
и команда Новолакской 
ДЮСШ №1 , в коли-
честве 11 спортсменов 
- воспитанников трене-
ра-преподавателя Гамма-
дова Руслана - руководи-
теля спортивного клуба 
«Иппон», который функ-
ционирует в с.Тухчар 
(Новострой). Выиграв 

все поединки в упор-
ных встречах и одолев 
всех своих соперников, 
поднялись на высшую 
ступень пьедестала: Гам-
мадов Халид (возраст-
ная категория 14 лет , 
весовая категория до 45 
кг). Самадов Артур (10 
лет, до 40 кг). Хаджиева 
Амина (14 лет, до 50 кг). 

Немного не хватило 
Буттаеву Хизри (14 лет, 
весовая категория до 45 
кг) и Хаджиеву Маго-
меду (12 лет, до 35 кг), 
которые стали серебря-

ными призёрами первен-
ства. 

Обладателями брон-
зовых наград стали: Гу-
лиев Магомедсаид (11 
лет, весовая категория до 
30 кг). Умариев Шамиль 
(13 лет , до 40 кг). Гаса-
нов Амир (12 лет , свыше 
50 кг). 

Поздравляем Руслана 
Иман-Алиевича и его по-
допечных с блестящими 
результатами и желаем 
дальнейших успехов в 
покорении новых спор-
тивных вершин!

Сергей Алимов

Очередной  успех  наших каратистов

25 января с семи часов 
утра на стадионе Новочур-
тахской школы №2 собра-
лись сотни жителей села. 
Это мероприятие по попу-
ляризации здорового образа 
жизни килятлинцами про-
водится уже третий раз. 

По инициативе известных 
спортсменов, чемпиона мира 
по ММА Абдулмуталипа Гай-

ирбекова, единоборцев брать-
ев Ибрагимовым, ПФК Ки-
лятли, одного из молодежных 
лидеров-руководителя школы 
молодого футболиста, Раши-
да Шихабудинова выходцев 
из Килятли, а также обще-
ственных деятелей, совета 
молодежи села первый тур 
дня здоровья был проведён в 
столице республики Махач-

кале, где на стадионе имени 
Елены Исимбаевой (Труд) на 
утреннюю зарядку и трени-
ровку вышла группа энтузи-
астов в количестве полсотни 
человек.

Затем эстафету приняли 
килятлинцы в Кизилюрте. 
Эстафета была принята за-
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волакского района. Самому 

старшему участнику более 
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кого-то наоборот. Для того, 
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идти до конца, чего бы ему 
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Да, каждый выбирает свой 
путь сам. Кто-то становится 
учителем, кто-то врачом, кто-
то развивает себя в сфере по-
литики, публицистики, спорта. 
Говорить о каждом из этих пу-
тей можно очень долго, потому 
что они по-своему интересны. 
Но я считаю, что спорт являет-
ся неотъемлемой частью всех 
путей в жизни человека. И мы, 
учителя, родители, бабушки, 
дедушки, должны развивать 
любовь к спорту и здоровому 
образу жизни у детей с самого 
детства.

Работая в школе, понима-
ешь, что иногда детей надо от-
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И вот, с целью личностно-
го развития и популяризации 
здорового образа жизни, в 
МКОУ «Новочуртахская СОШ 
№2» была организована встре-
ча со спортсменами нашего 
села. Инициатива проведения 
этого мероприятия принадле-
жит Рашиду Шихабудинову, 
представителю молодежи села 
и педагогам школы. Меропри-
ятие вела библиотекарь шко-
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Абдулмуталип Гайирбегов 
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ного класса; чемпион России, 
Чемпион Азии, чемпион Мира 
по смешанным боевым едино-
борствам ММА.

Ибрагим Ибрагимов - дву-
кратный чемпион Санкт-Пе-
тербурга по ММА; двукратный 
чемпион Санкт-Петербур-
га по грепплингу; Чемпион 
Санкт-Петербурга по боевому 
самбо; чемпион Санкт-Пе-
тербурга и чемпион России 
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ону 2017; призер чемпионата 
мира по панкратиону 2018; 
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делами и предложила от име-
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ков. Гости подарили ребятам 
небольшие сувениры, пожела-
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гомедов Шамил поблагодарил 
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являются ярким примером 
подражания для нынешнего 
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брать пример и стремиться к 
еще большим успехам и в пла-
не учебы и в плане спорта.

    Магомедова Хадижат

Встреча  школьников  с  именитыми 
спортсменами    села

О   С П О Р Т Е
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ÃÎËÎÑ ÂÐÅÌÅÍÈ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ÃÎËÎÑ ÂÐÅÌÅÍÈ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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Èíäåêñ ãàçåòû:
 ãîäîâîé - 63332  
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ãàçåòû.  
golos.vremeni@bk.ru

       Ñàéò ãàçåòû -      
golos-vremeni.ru 

ОБЪЯВЛЕНИЕ

Овен
На этой неделе вы будете активно пре-

творять свои планы в жизнь. Вероятно, у 
вас возникнут интересные идеи и неожи-
данные ответы на вопросы, которые давно 
беспокоят. Это благоприятный период для 
создания долговременных любовных отно-
шений и укрепления брачных уз.

Телец
Пожалуй, вы переутомились. Избегайте 

отрицательных эмоций и слишком боль-
ших физических нагрузок. Старайтесь пра-
вильно питаться, побольше спать и почаще 
бывать на свежем воздухе, в компании при-
ятных людей. И не взваливайте на себя то, 
что не входит в круг ваших обязанностей.

Близнецы
Не предъявляйте повышенных требо-

ваний к партнерам или подчиненным, но 
и не перекладывайте свои обязанности на 
чужие плечи. С возникшими вопросами и 
непростыми делами вряд ли кто-то сумеет 
справиться лучше, чем вы сами. На личном 
фронте все сложится благополучно.

 Рак
Неделя подходит для того, чтобы разо-

браться в себе и своих чувствах, настро-
иться на лучшее. Если родственники или 
друзья будут нуждаться в вашей помощи, 
не отвечайте им отказом. Сделайте все от 
вас зависящее, чтобы поддержать словом 
или делом. Помните, что сделанное добро 
к нам всегда возвращается.

Лев
Будьте особенно аккуратны в финан-

совых вопросах. Держитесь подальше от 
людей, предлагающих заработать легкие 
деньги. Неделя может преподнести прият-
ные подарки Львам, не связанным семей-
ными узами. Новое знакомство может ока-
заться весьма перспективным.

Дева
Сейчас в вашем окружении могут по-

явиться люди с интересными идеями и 
предложениями. Благодаря им вы познако-
митесь с неизвестными для вас сторонами 
жизни. Удачно должны пройти встречи, 
переговоры, подписание деловых бумаг. 
Можно решить часть своих проблем бла-
годаря друзьям, знакомым или любимому 
человеку.

Весы
Берегите силы и избегайте стрессовых 

ситуаций. Сейчас вы можете стать обидчи-
выми, раздражительными. Любая мелочь 
способна вывести вас из состояния рав-
новесия. Направьте свою энергию в пози-
тивное русло. Больше времени уделяйте 
делам, которые доставляют удовольствие.

Скорпион
Если на этой неделе у вас не получится 

договориться с нужным человеком, отло-
жите разговор на некоторое время. Начне-
те упорствовать - получите затяжной кон-
фликт. Избегайте серьезных нагрузок.

Стрелец

Вам потребуется помощь коллег или 
знакомых, и вы обязательно ее получите. 
Наиболее перспективными представля-
ются дела, связанные с переговорами и 
заключением сделок. Также неделя благо-
приятна для всего, что связано с любовью. 
Не исключены новые интересные знаком-
ства.

Козерог
Благоприятный период для профессио-

нальной деятельности. Можно заключать 
сделки и вести переговоры. Сейчас вы об-
ладаете свободой действий и способны ис-
пользовать знания по своему усмотрению. 
Не выясняйте отношения с любимым чело-
веком - последнее слово будет не за вами.

Водолей
Вы будете полны энергии и сможете 

добиться хороших результатов во всем. 
Не слишком рассчитывайте на обещания 
со стороны. В отношениях с любимым че-
ловеком - только приятные сюрпризы. У 
одиноких представителей знака может за-
вязаться новое перспективное знакомство.

Рыбы
Возникнет немало рабочих вопросов, с 

которыми придется справляться самостоя-
тельно. Не горячитесь и не принимайте по-
спешных решений. Вы сможете справиться 
с любыми проблемами и выполнить работу 
в срок. От крупных покупок пока следует 
воздержаться.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ  ПРОГНОЗ

Как проверить свои 
пенсионные бал-
лы и трудовой стаж? 

Для полноценного выхо-
да на пенсию необходи-
мо достичь пенсионно-
го возраста, заработать 
минимальный страхо-
вой стаж и накопить 
пенсионные баллы. В 
2019 году для того, что-
бы получать страховую 
пенсию, необходимо 
иметь не менее 10 лет 
страхового стажа и 16,2 
балла. Гражданам, ко-
торые на момент до-
стижения пенсионного 
возраста не собрали до-
статочное количество 
баллов и не заработали 
минимальный страхо-
вой стаж, страховую 
пенсию не выплачива-
ют. Вместо ее им на-
значают социальную. 
 
Как узнать свой тру-
довой стаж и ко-
личество баллов? 
— через госуслуги 

Чтобы не обращаться 
лично в пенсионный 
фонд и не стоять там в 
очередях, всю инфор-
мацию о стаже и пен-
сионных баллах можно 
узнать на сайте госуслуг. 
Для этого нужно прой-
ти на сайте https://www.

gosuslugi.ru регистра-
цию и затем перейти в 
личный кабинет. В меню 
нужно выбрать «Каталог 
услуг», после чего пере-
йти в раздел «Пенсии, 
пособия и льготы», затем 
«Все услуги». В разде-
ле услуг нужно выбрать 
«Извещение о состоянии 
лицевого счета в ПФР». 

После нажатия на этот 
раздел вам нужно озна-
комиться с предложен-
ной информацией и на-
жать «Получить услугу». 
После этого все данные 
с вашего лицевого счета 
отобразятся на странице. 
Поученную информа-

цию можно сохранить 
на компьютер, либо от-
править себе на адрес 
электронной почты.  
— на сайте ПФР 
Узнать информацию о 
стаже и баллах можно на 
сайте  Пенсионного фон-
да России www.pfrf.ru. 
Чтобы войти в Личный 
кабинет на сайте ПФР, 

необходимо зарегистри-
роваться на сайте госус-
луг. После регистрации 
нужно на сайте  ПФР 
перейти на страницу 
Личного кабинета и на-
жать кнопку «Вход». За-
тем необходимо ввести 
данные своей учетной 

записи на сайте госус-
луг (телефон, почту 
или СНИЛС и пароль) 
и нажать кнопку «Во-
йти». После этого на 
открывшейся страни-
це вы сможете увидеть 
свои  пенсионные бал-
лы и трудовой стаж.  
— в отделении  ПФР 
Информацию о стаже 

и накопленных баллах 
можно получить в отде-
лении  ПФР. Для этого 
нужно прийти в Отделе-
ние ПФР по РД, предъя-
вить паспорт и СНИЛС 
и написать заявление. 
Выписку вам предоста-
вят в день обращения.  

А если стаж или 
пенсионные бал-
лы указаны неверно? 
Если работодатель не-
правильно подал све-
дения о вас, вы можете 
обратиться к нему для 
уточнения данных, на-
правив письменное за-
явление. Его можно на-
править почтой, либо 
20 вручить лично. В 
течение трех рабочих 
дней с момента его по-
лучения работодатель 
должен предоставить 
вам заверенные печатью 
копии приказов о прие-
ме и увольнении, справ-
ки о заработной плате 
и т.д. Если организация 
была ликвидирована, то 
можно обратиться к пра-
вопреемнику, либо в ар-
хив. После этого нужно 
обратиться в отделение 
ПФР, либо отправить 
запрос для сверки дан-
ных. Если при отправке 
сведений действительно 
была допущена ошибка, 
то ПФР должен в тече-
ние месяца внести соот-
ветствующие изменения. 
Если он этого не сделает, 
либо отреагирует отка-
зом, то следует написать 
заявление в суд. В иске 
необходимо потребо-
вать обязать пенсионный 
фонд учесть неучтенный 
стаж.

Попробуйте новую версию  портала   Госуслуг

Портал  государственных услуг 
Российской Федерации  www.gosuslugi.ru

Утерянный аттестат  под №  2161508 об окончании  9 класса Новокулинской СОШ № 1 Новолакского района РД, выданный на 
имя Магомедова Асадуллы Мугутиновича, считать недействительным. 


